

# DIARIO DE TORTOSA

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

### REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE DE CAMPOMANES (ENSANCHE DEL TEMPLE)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

JEFE REGIONAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Benis.—En Barcelona, Agencia de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37. Donde de Corret, 2r. N.º 115. N.º 5.—En Madrid, S. G. A.

**D. Antonio Kies Muñoz**

Anuncios y comunicados, precios convencionales

## LO DEL DIA

(Madrid, 2.)

### La opinión en Francia

Acenúan las simpatías de los franceses hacia España. Aunque el Gobierno ha impedido las suscripciones a nuestro favor, éstas se hacen privadamente y con buen éxito.

M. Flandé dice haber recibido amenazas, por cuya razón se ha establecido una especial vigilancia en la legación norteamericana.

El Gobierno francés ha hecho recoger proclamas en favor de España que circulaban con profusión.

### Los carbones en el Brasil

Según despachos de Rio Janeiro, el Gobierno del Brasil ha declarado que no es contrabando de guerra el carbón.

### Las escuadras yankees

Dicen de Washington a un periódico inglés, que una parte de los buques de la escuadra del almirante Sampson Road atacarán a la española. Los otros buques restantes continuarán el bloqueo de la isla de Cuba.

### El capitán del Montserrat

Al señor Deschamps se le ha hecho a su llegada a la Habana un cariñoso y entusiasta recibimiento.

La multitud le aclamó desde el muelle hasta la casa del señor Galvo, consignatario de la Trasatlántica.

El capitán del Montserrat ha recibido la visita de importantes personalidades de la Habana, a cuyas felicitaciones ha contestado que no ha hecho más que cumplir con su deber, defendiendo el honor y los intereses de la patria y de la compañía donde presta sus servicios.

### Las escuadras combatientes

Formaban las escuadras que han luchado en Cavite, los siguientes buques:

Castilla, crucero de primera clase, 3.260 toneladas; Reina Cristina, de 3.500 toneladas, capitán de navío don Luis de Cadarso; Don Juan de Austria, de 1.100 toneladas, comandante don Juan del Cerro; Ulloa, del mismo tonelaje, comandante don Emilio Rodian; Isla de Cuba, de 1.030 toneladas, comandante don Federico Fíblas, y el Isla de Luzón, igual tonelaje, comandante don José Iturraldi.

Por parte de los yankees han luchado el crucero protegido Boston, de 3.189 toneladas, el Baltimore, Concord, de 1.700; Olympia, de 5.870; el Raeligh, de 3.183; el Petrel, de

1.890, varios aviacs, de 1.220 y 1.700 toneladas.

### Cambio de banderas

Un yate norteamericano que estaba anclado en el puerto de Cádiz ha cambiado la bandera yankee por la española.

### Las bajas enemigas

Telegramas de Washington recibidos en Londres aseguran que en el combate de Cavite, los yankees tuvieron más de 500 hombres muertos.

### Las potencias

Le Temps dice que es indispensable que las potencias se preparen para intervenir sin pérdida de tiempo en la cuestión hispano-americana.

### El bloqueo de Manila

La escuadra yankee ha establecido el bloqueo de Manila.

Ante el temor de un bombardeo son muchas las familias que abandonan la capital, internándose en la isla.

El consul inglés ha conferenciado con el jefe de la escuadra yankee, y parece que ha pedido por el cable que se le envíe el crucero británico Edgaria.

### Una tentativa

Desde Nueva York dicen que se ha intentado volar dos cazatorpederos que se construían en Portland. Se acusa a dos obreros españoles.

### Un español fusilado

Ha sido fusilado después de juicio sumarísimo el español Iglesias, a quien se acusó en Washington de intentar volar el crucero Puritain.

### Los pasajeros del «Panamá»

Según telegrafían de Washington, el tribunal de presas ha acordado sea encerrada en una fortaleza la dotación del Panamá.

### La batalla de Cavite

En una interview que hemos celebrado con un importante personaje militar, nos ha manifestado que la escuadra yankee no se componía de cinco buques como se ha dicho, sino de once de gran porte, y de otros muchos más que han secundado perfectamente las maniobras de aquellos.

Nos dijo también que el señor Bermejo, considerando una temeridad presentar batalla a una escuadra infinitamente superior en número, dejó en libertad al señor Montojo para que resolviera.

Los buques yankees entraron por sorpresa en la bahía sin que tuviéramos tiempo de colocar en ella torpedos que la defendieran; terminó diciendo que no cree que los yankees

desembarquen en Manila, pero que seguramente proveerán de armas y municiones a los insurrectos filipinos, creando de esta suerte a España otro conflicto gravísimo.

### Sagasta en Palacio

A las diez de la mañana el señor Sagasta ha ido a Palacio, conferenciando más de una hora y media con S. M. la Reina.

Al salir se mostró sumamente reservado. Se cree que trató extensamente de la cuestión palpitante, informando a S. M. de las impresiones del Gobierno acerca de las circunstancias presentes y de las que se presume surjan para el porvenir.

### Acuerdos del Gobierno

En estos momentos vuelve a Palacio el Sr. Sagasta, con objeto de llevar a la regia sanción algunos acuerdos que el Gobierno ha adoptado.

### Aguilera

El señor Aguilera también ha estado en el regio alcázar, informando a la Reina acerca de los tumultos de anoche.

Respecto a estos sucesos nada pudimos telegrafiar a causa de la activa censura que se ejerce.

### Orden acertada

El Gobierno ha telegrafiado al general Blanco, ordenándole que no permita el transporte de tropas y material de guerra en buques de cabotaje que no vayan convenientemente escoltados, a fin de evitar se repita lo sucedido con el Argonauta.

### Los derechos arancelarios

El Gobierno ha acordado la suspensión total de los derechos arancelarios que pesaban sobre los trigos, favoreciendo la importación de este cereal.

### Incendios en Cuba

Un telegrama de Cayo Hueso dice que desde aquel puerto se divisan en diversos puntos de Cuba, grandes columnas de humo.

### Anuncio de bombardeo

Telegramas de New York comunican que Mac Kinley ha dado orden al almirante Sampson de bombardear todos los puertos de la isla de Cuba que sea necesario, con objeto de facilitar los grandes desembarcos de tropas yankees que se tienen preparados.

### Sagasta y la Reina

El señor Sagasta ha celebrado una extensa conferencia con S. M. la Reina, según he comunicado. Parece ser que en ella ha dado

cuenta de los asuntos que el Gobierno quiere tratar en el Consejo que celebrará esta tarde.

El jefe del Gabinete habrá expuesto a la Reina, el estado general del país en vista de las noticias recibidas de Filipinas.

No sería extraño que en la entrevista se haya hablado de la suspensión de las garantías constitucionales en la Península y de la necesidad de cerrar el Parlamento.

De ambos asuntos se ocuparán los ministros en el Consejo de hoy, siendo de esperar que recaiga un acuerdo afirmativo y se pongan hoy mismo a la real firma los decretos correspondientes.

Ya en el Consejo que se celebró anoche, los ministros comenzaron a ocuparse del particular, pero llegó a manos del general Bermejo el segundo telegrama relativo al combate de Cavite, y los consejeros dejaron el primer asunto para tratar del segundo, con el detenimiento necesario.

### Entrevista de ministros

Los ministros de Estado, Guerra y Marina, han celebrado extensa conferencia, creyéndose relacionada con sucesos de actualidad.

Los conferenciantes han guardado absoluta reserva, manifestando a los periodistas que les interrogaron, que hasta después del Consejo no podían adelantar ninguna noticia.

### Bloqueo de

### Santiago de Cuba

Se dice que los yankees han bloqueado a Santiago de Cuba. El rumor necesita confirmación.

### Los chinos de Manila

Telegramas de Filipinas, dicen que los chinos en su mayoría se acogen al pabellón alemán, ante la gravedad de las circunstancias.

### Sigue la excitación

### en Madrid

Desde anoche reina grandísima excitación.

Numerosos grupos formados en la puerta del Sol y calle de Alcalá iniciaron una manifestación patriótica.

Las autoridades adoptaron grandes precauciones, reforzando los retenes y acuartelando las tropas, ante la posibilidad de que ocurriera un serio motín.

Durante todo el día de hoy han seguido engrosando los grupos de manifestantes y la policía trabaja para dispersarlos.

Al mismo tiempo, en el salón de Conferencias, en todos los círculos políticos y hasta en los cafés y en

las calles se habla de crisis.

Es difícil sino imposible coordinar ideas con las mil noticias y rumores que circulan; pero indudablemente, dada la situación de las cosas, debemos estar prevenidos para que no nos sorprendan sucesos de carácter grave.

Nunca como en los momentos actuales se necesita la calma y la prudencia para hacer frente á los gravísimos problemas planteados, y de cuya resolución depende la vida de los españoles.

Entre los elementos republicanos y carlistas nótase bastante agitación, y la policía ha arrancado pasquines de carácter grave.

**El combate de Cavite**

**Pidiendo la rendición**

—Noticias de carácter oficioso recibidas de Manila aseguran que la escuadra yankee ha dado un plazo de cuatro horas al capitán general del archipiélago filipino para que haga entrega de todo el material de guerra y rindan la plaza.

Se añade que el general Augustí ha contestado á esta intimación como la dignidad y el amor patrio aconsejan.

Se asegura que el capitán general de Manila ha teleografiado al Gobierno pidiéndole con urgencia instrucciones y manifestando su temor de que el enemigo consiga incomunicarle con España cortando el cable.

Esta noticia ha producido grande excitación en el público.

**1.100 bajas**

—En el Ministerio de Marina se han recibido extensos telegramas del contraalmirante señor Montojo, dando detalles del combate de Cavite.

Por ellos se viene en conocimiento, que la lucha fué encarnizada por ambas partes.

Nosotros hemos experimentado seiscientas bajas, y los norteamericanos quinientas.

**AUDIENCIA PROVINCIAL**

**Juicios señalados para la presente semana**

**SECCIÓN PRIMERA**

Día 3 de Mayo.—Oral.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa; delito de hurto contra J. E. F.; magistrado ponente, Sr. Jalón; abogado, señor Batlle (D. Ignacio); procurador, señor Alfonso.

Día 5.—Oral.—Causa del mismo Juzgado; delito lesiones contra J. M. M.; ponente, señor presidente; abogado, Sr. Casagualda; procurador, Sr. Guané.

Día 5.—Oral.—Causa del mismo Juzgado; delito lesiones contra P. V.; ponente, Sr. Jalón; abogado, señor Morera; procurador, Sr. Roman.

Día 7.—Oral.—Causa del mismo Juzgado; delito lesiones contra J. A. M. y otros; ponente Sr. Lluch; abogados, Sres. Olesa y Morera; procuradores, Sres. Peñarrubia y Planas.

Día 7.—Oral.—Causa del Juzgado de Falset; delito hurto contra F. A. P.; ponente, Sr. Lluch; abogados, señores Musté y Guasch; procuradores, señores Peñarrubia y Planas.

**SECCIÓN SEGUNDA**

Día 4.—Oral.—Causa procedente

del Juzgado de Gandesa; delito estafa contra J. S.; ponente, Sr. Gomez; abogado, Sr. Rovira; procurador, señor Dalmau.

Día 6.—Oral.—Causa del mismo Juzgado; delito disparo contra M. C.; ponente, Sr. Carril; abogado, señor Piñol; procurador, Sr. Fern.

**FALLOS**

En la sección primera se ha dictado de conformidad, el siguiente:

En causa del Juzgado de Valls, por el delito de lesiones contra Pedro Marterell, ha recaído fallo absoluto.

En la procedente del Juzgado de Tarragona, por el delito de atentado y lesiones contra Agustín Gorsera y otro, ha sido absuelto el primero, y condenado á dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas, Juan B. Crivillé.

**Cronica General**

**Una página más**

El combate de Cavite es otra página gloriosa que nuestra marina ha escrito con la sangre de sus héroes. Hemos pagado tributo á la desgracia, pero los laureles no se marchitan, al cubrirse de sangre generosa. Entre triunfar ó perecer en la lucha, la diferencia no existe para el valor moral de nuestras armas. Tanto monta Trafalgar como Lepanto; Zaragoza como Bailén, tan grande es D. Juau de Austria como Churruca. Combatir hasta la muerte; echar á pique los barcos á la vista del enemigo para que no los profane el pabellón extranjero; dar la vida en cumplimiento del deber, eso es sencillamente para España la continuación de su historia, lo no interrumpido enlace de sus epopeyas. Tales derrotas elevan, engrandecen, admiran y seducen con la magia prestigiosa del heroísmo inagotable de nuestra raza.

A la hora en que trazamos estos renglones, con el corazón henchido de pena y de entusiasmo, no conocemos en toda su extensión, la desgracia de Cavite.

Muchos bravos marinos han dado su sangre por la patria. Los barcos principales de nuestra flota en el Archipiélago, han perecido. El brillante oficial de la armada española don Luis Cadarso lega su nombre á la posteridad, rodeado del nimbo glorioso de los héroes.

En qué día tenemos que registrar estas impresiones! En la fecha memorable de la independencia española: 2 de Mayo de 1808; en la fecha inolvidable del Callao; 2 de Mayo de 1866! ¡Cuántos recuerdos se agolpan á nuestra mente! ¡Cuán grande es España y qué estelas de luminoso patriotismo señalan sus pasos en el camino de la Historia!

Enorgullecámonos todos de haber nacido en esta tierra bendita, donde el culto al honor y al sacrificio tiene un altar inviolable en nuestros corazones. Descubrámonos por respeto ante el sagrado holocausto de nuestros valientes soldados de mar y tierra, que han regado con sangre este suelo de la madre patria, tan fértil en producir héroes y mártires.

¡Una oración y una lágrima por los que han sucumbido en aguas de Cavite! ¡Benditos sean!

Y terminemos con las frases que ha dirigido el ministro de Marina, al contraalmirante Montojo.

«Bien por el honor y la gloria de la marina española.»

Y ahora, y siempre. ¡Viva España!... Y adelante.

Según nuestras noticias, el conocido

aficionado *Chirrita*, dejó muy bien sentado su nombre anteayer por la tarde en la corrida de toros que tuvo lugar en la plaza de Tarragona, clavando un par de banderillas de cuarta que le valió una ovación.

Bravo por *Chirrita*. Mañana sale dicho novillero para Valderrobes, donde estoqueará dos bravos novillos de una acreditada ganadería.

Durante la actual temporada, tiene ya contratadas varias corridas, lo que viene á demostrar las simpatías que se ha captado el valiente novillero tortosino.

**La perfección en el Cinematógrafo**

En la plaza de Alfonso XII se está levantando un elegante pabellón para exhibir el público por una corta temporada, un espectáculo titulado «Cine matógrafo» ó fotografía viviente.

Por su trascendencia científica, por su novedad y por el éxito extraordinario alcanzado en cuantos puntos se ha exhibido, ocupa preferente lugar entre todos los demás espectáculos conocidos; modernísima aplicación de la fotografía instantánea y que por medio de una ingeniosa multiplicación de clichés tomados del natural y desarrollados á través de potentes focos eléctricos y de sùtiles objetivos, permite obtener una verdadera solución de continuidad en la reproducción más gráfica de cuanto en la Naturaleza ó en la vida sintetiza la animación ó el movimiento, presentándose á la vista del espectador con completa ilusión de proporciones y con todos los pormenores de la realidad misma.

Sin entrar aquí, por no ser de la índole de esta información, ni de los reducidos límites de este lugar, en el análisis y descripción de los aparatos y del procedimiento por los que se ha llegado á conseguir esta moderna maravilla, saltan desde luego á la vista, las múltiples aplicaciones que el descubrimiento entraña científica y prácticamente, y la curiosidad y sorpresa que ha producido y ha de producir su contemplación.

Así se explica el asombro que ha causado en todos los públicos, y el hecho poco frecuente de que todas las clases sociales, incluso los soberanos reales y el clero, hayan concurrido á las experiencias públicas del prodigioso adelanto.

Este «Cine matógrafo» es el que tanto ha llamado la atención del público valenciano en las últimas ferias de Navidad, celebradas en aquella capital, tanto por el gran repertorio de cuadros que posee, como por la perfección con que se presenta, buen orden y comodidad; constituye un espectáculo ameno, culto y agradabilísimo; funcionará todos los días desde la hora que la fábrica eléctrica suministre el fluido necesario, hasta las once de la noche. Oportunamente se anunciará el día de la apertura.

**Papel de fumar El Negrito**

Mañana celebrará el Ayuntamiento, sesión de segunda convocatoria.

**Impresión**

Causaron anteayer deplorable impresión en todas partes, las noticias recibidas de Filipinas.

No hemos recibido, el último número publicado, de la ilustrada revista madrileña *Blanco y Negro*.

Ignoramos la causa de la irregularidad, que con demasiada frecuencia se repite.

**Misas**

Mañana miércoles, desde las seis á las once de la misma, se celebrarán en la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario, misas en sufragio del alma de la que

fué virtuosa señora doña Josefa Lledó y Baulenas, esposa de nuestro particular amigo don Juan G. Labert.

La apreciable familia de la finada, suplica á los amigos y conocidos, su asistencia á alguno de los piadosos actos.

Los maestros de esta provincia, han cedido un día de haber para la suscripción nacional. Igual donativo han hecho los empleados de las obras del puerto de Tarragona.

Este mediodía, el tren correo procedente de Barcelona, ha llegado á nuestra estación, con cerca de una hora de retraso.

Según nuestras noticias, el clero catedral de esta archidiócesis ha cedido, mientras dure la guerra con los Estados Unidos, dos días de haber mensual.

**Papel de fumar El Negrito.**

Agua de Colonia de Orive, extra, de aroma exquisito y permanente, cuatro veces más barata y muy superior á muchas de las más acreditadas del extranjero. Su inmenso crédito en esto se fundó. En frascos, Farmacias y Perfumerías. Por mayor, M. García, Madrid. Por medida, remesa su autor, á domicilio franco envase estación ferrocarril Bilbao, 5 pesetas litro. Por 4 litros á 4 pesetas.—En Tortosa: En toda farmacia y perfumería.

Han sido destinados á los cuerpos y zonas que se indican, los siguientes soldados regresados de Cuba.

*Luchana*.—Juan Masip Grau, de Pont; Felix Aragón Grás, de Mora de Ebro; Sebastián Valls Grau, de Reus; Juan Andrés Roque, de Roquetas; Francisco Llauro y Mendez, de Reus; y José Saperas Porta, de Montblanch.

A la zona de Tarragona, Francisco Vilás Santó, y Juan Sorribas Sart; de Tortosa.

**TORTOSINOS**

Tenemos el gusto de participar, que nuestro amigo D. Pio Fernandez Gimisó, da lecciones de acordeón, de una á dos de la tarde para caballeros; y de seis á siete de la tarde, para señoras y señoritas.

También da lecciones á domicilio, á todas las personas que lo soliciten en el interior de la Ciudad.

Las clases empezaron el 1.º de Mayo.

**Acha, 18.—TORTOSA.**

**PIGOTA**

Linfá de vaca, pura y reciente. Se vacuna todos los jueves y domingos, de doce á una de la tarde en la consulta del

**Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños.**

(Angel, 16 pral.) (TORTOSA).



**Antidiférico**

**Andreu y Pahi** el Nuevo y único remedio que curá siempre la difteria faríngea, por grave y séptica que sea.

El Dr. Viura y Carreras, Médico numerario de la Casa Municipal de Misericordia.

DE TAIMÉ CASANOVAS PUJOL

Marcas acreditadas. Gran tinte en todos colores. Se fabrican toda clase de algodones con las combinaciones que se deseen. Se remiten muestrarios gratis a quien los pida. Especialidad en ovillos para Cererías y fabricación de Tejer. Algodones para medias, lisos, llamas, rayados y demás dibujos.

Grandes almacenes de Mercaderías del país y extranjero al por mayor y al por menor. (Frente a la estación de mercancías.) TORTOSA

Cábeme el gusto de manifestar que el tónico antídiferico Andreu y Pahi ha determinado efectos muy notables en los diversos animales en que se practicaron experimentos por acuerdo de la Real Academia de Medicina y Cirujía de esta capital; habiendo observado asimismo, que el empleo de dicha sustancia, en aplicaciones locales, modificó favorablemente el estado de la mucosa de las fauces, en todos los enfermos de angina diftérica, en que adopté el citado agente terapéutico.

DR. VIURA Y CARRERAS.

Barcelona 3 de Abril de 1897.

Noticias de Madrid

(Del día 2.)

Por telegrama y teléfono

Quieren guardar secreto

New York.—El gobierno de los Estados Unidos, ha acordado prohibir que los periódicos publiquen los planes navales y de movimiento de tropas, así como todo lo que pueda considerarse contrario a la disciplina del ejército yankee, estableciendo varias penas a los infractores, hasta llegar a la suspensión.

El cable

—Dícese que el cable amarrado al buque de guerra yankee «Olimpia», transmite noticias absurdas, que hay que acoger con las consiguientes reservas.

Filipinas

—Durante el día de hoy han acudido numerosas familias al ministerio de Marina, con objeto de enterarse de las víctimas de Cavite.

Durante la procesión propia del día, la comisión de marinos que figuraba en ella, presidida por el capitán de navío de primera, D. Joaquín Lazaga, ha oído en todo el tránsito gratas palabras en elogio de la Marina de guerra española.

—La Correspondencia asegura que los buques alemanes e ingleses, han impedido a los americanos bombardear Manila, y tomar posesión del territorio filipino.

Los norteamericanos han reclamado los buques españoles que quedan, amenazando con bombardearlos si no se les entregan.

Se les ha contestado que no se les entrega nada.

—La Correspondencia dice que del desastre de Cavite, se salvaron el «Isla de Luzón» y el «Cuba», porque su escaso calado les permitió refugiarse en la ensenada de Bacour, en la cual no pudieron entrar los acorazados yankees.

Después del primer ataque, los yankees se retiraron detrás de los buques mercantes extranjeros, con objeto de dar descanso a las dotaciones, y de aclarar las maniobras que hubieron hecho nuestros buques para poder repetir el ataque, colocándose en la posición que pudiera serles más ventajosa.

Desde New-York

New-York.—Las noticias relativas a que las potencias opondrán al pretendido engrandecimiento territorial de los Estados Unidos a costa de España, trae indignados y fuera de juicio a los jingoístas.

Con este motivo, los senadores Lodge y Cannon han visitado a Mac Kinley, anunciándole que el grupo parlamentario que representan, no está dispuesto a consentir imposiciones de Europa.

—New-York.—La impaciencia popular fomentada y sostenida por algunos ministros, dicen, que obliga a Mac-Kinley a ordenar la invasión de

Cuba por las tropas yankees, aunque el Presidente es el primero en considerarla, tachándola de locura, semejante procedimiento.

En opinión del Presidente, la escuadra de los Estados Unidos debía primero ir a buscar a la española.

New York.—El general Brooke ha declarado que las tropas yankees irán a Cuba.

Añade que si se han detenido en Chicamanga, es por faltarles elementos para seguir el viaje, pues al partir, no estaban preparadas para la guerra por tierra.

—New York.—El gobierno yankee ha nombrado a Mr. Woodford, coronel de un regimiento de voluntarios, sin dejar de conservar por esto su título de general de división.

El embajador en Madrid, ha embarcado ya en el Havre, para la capital de los Estados Unidos.

De dos a cinco de esta madrugada. Estado de sitio

Ayer varios grupos recorrieron las calles, disolviéndolos fácilmente la policía.

Esta noche se han reproducido, después de la publicación del bando del Gobernador civil resignando el mando en la autoridad militar, pero las fuerzas de la guardia civil han hecho que se retiraran los grupos reunidos en el Prado y en otros sitios céntricos de la villa.

De Cuba.—Oficial

—Se ha recibido ahora un telegrama oficial de Cuba que dice lo siguiente:

«La escuadra enemiga ha desaparecido totalmente de la vista de la Habana, suponiéndose que ha tomado rumbo a Cayo Hueso.»

Los ingleses

—El Times, de Londres, ocupándose del combate naval de Cavite, opina que la retirada de la escuadra yankee para colocarse detrás de los buques mercantes, prueba que la tentativa de ocupación de Filipinas resultó un fracaso.

Calendario-Bernis

MAYO

Hojas de Album para las fototipias de las cajas de cerillas.

3

Martes

A 1.50 pesetas la serie

Librería Bernis

ULTIMA NOTICIA

TELEGRAMAS

Telegramas de anoche

Madrid en estado de sitio

Madrid 2—10 noche. En el Consejo de ministros que se ha celebrado esta noche, el Gobierno,

ha acordado declarar a Madrid en estado de sitio.

Esta misma noche se publicará el bando correspondiente.

Créese que las sesiones de Cortes serán mañana interesantes. Acaso el Gobierno haga declaraciones de crisis.—Mencheta.

Contestación espartana

Madrid 2—10 noche.

Se ha recibido un despacho de Manila, en el cual se da cuenta de que el consul inglés en Manila, reclamaba en nombre del almirante yankee los barcos menores existentes en aquella bahía.

El general Augustí contestó al consul:

«Decid al almirante de la escuadra, que venga por ellos.—Mencheta.»

Telégramas de hoy

Granadas incendiarias

Madrid 3—11 mañana.

Los marinos yankees dispararon sobre Cavite y Manila granadas incendiarias.—Mencheta.

Regreso de Montojo

Madrid 3—11'40 mañana.

Ha regresado a Manila, después del combate naval librado en aguas de Cavite, el bizarro jefe marino señor Montojo.

Dice que oíanse cañonazos en la isla Corregidor.—Mencheta.

Impresión

Madrid 3—12 mañana.

Ha producido impresión en Madrid, la declaración del estado de sitio.

La gente, formando grupos lee con avidez el bando de las autoridades, colocado en los sitios públicos de costumbre.

El capitán general señor Dabán, recomienda mucho orden.—Mencheta.

Las sesiones de esta tarde

Madrid 3—12'25 tarde.

Despiertan vivo interés las sesiones que celebrarán las Cámaras esta tarde. Témanse discusiones apasionadas. Terciarán en ellas los jefes de todas las minorías parlamentarias.

En los alrededores del Congreso hay mucha animación y los grupos son numerosos.—Mencheta.

ANUNCIOS

Obra útil

DERECHO CATALAN

Instituciones civiles de Tortosa POR EL

DR. D. RAMON FOGUET

de los Colegios de Tortosa y Barcelona

PRECIO 6 PESETAS

De venta: En la librería Bernis, Obispo Aznar, 6, y en el despacho del abogado don José Faguet Marzal, Ancha, 13.

Limpia boquillas UNIVERSAL

Unico representante al por mayor en la provincia de Tarragona.

Librería Bernis. Obispo Aznar 6.—Tortosa.

DEPOSITO DE PERSIANAS

DE

RAMON MARQUES

Mercaderes, 5.—Tortosa.

Se venden de todas clases: se componen y repintan las usadas.

MAQUINAS

Se venden dos máquinas para hacer hielo, una de vapor, de fuerza de dos caballos, con los necesarios accesorios.

La otra, movida a mano, propia para frapar botellas. Ambas en buen estado.

Razón, A. Ballver, Rambla de San Juan, 72.—TARRAGONA.

AVISO AL PÚBLICO

En el acreditado establecimiento de tejidos de D. Antonio Tort, situado en la calle del Angel n.º 14, se han recibido grandes y variados surtidos de géneros, de alta novedad, propios para la temporada presente, tanto para vestidos de señoras, como para trajes de caballeros, y lo mismo también en telas blancas de hilo y algodón, mantelerías damasco, toallas y sábanas todas de un ancho. También se encuentran grandes existencias en merinos, cachemires, crespones, armures lana, en negro y colores.

Se advierte al público, que si bien por las circunstancias que atravesamos han aumentado los precios de los géneros en fábrica, esta casa efectuará todas las ventas a los precios anteriores, tan solo por no perjudicar a sus numerosos favorecedores.

No comprar, sin antes visitar el citado establecimiento, y se convencerán los parroquianos de la realidad del anuncio.

Sin rival en elegancia, novedad y baratura.

ANTONIO TORT,

Angel 14.

NOTA. En todas las ventas se admitirán billetes del Banco de España, devolviendo el cambio en plata.

CONSULTORIO HOMEOPÁTICO

DEL MÉDICO

D. Victor Melendez Rico

Calle de San Roque n.º 13, pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet (q. e. p. d.), se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico homeopata.

Hay para alquilar dos

pisos cómodos, baratos y con agua de la Caramella, en la casa número 47 de la calle de Morcada.

El inquilino de los bajos de la propia casa facilitará las llaves y noticias.

Consultorio Médico Quirúrgico

DIRIJIDO POR

D. Pedro Sales Aymerich

Abierto todos los viernes, de 10 de la mañana a 2 de la tarde.

Fonda Barcelonesa.—Tortosa.

ACADENIA DE CORTE

Sistema privilegiado de la señora Dolores Gomis, el más sencillo y perfecto de los conocidos hasta el día.

Se dan lecciones a domicilio, y habrá clases por la noche, para las personas que, por sus ocupaciones, no puedan dedicarse durante el día.

MERCEDES ESTEVE,

Travesía de Baños, número 7.

